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ACTA No. 05-21 

Proceso: Estratégico 

Unidad Académica y/o Administrativa: Autoevaluación y Acreditación  
Hora de Inicio: 
12:30 p.m. 

Motivo y/o Evento: Comité de Autoevaluación y Acreditación Facultad Tecnológica 
Hora de finalización: 
2:00 p.m. 

Lugar: Mediante Google Meet 
Fecha: 
Mayo 24 de 2021 

Participantes 

Nombre Cargo Firma 
Frank Nixon Giraldo 
Ramos 

Coordinador Autoevaluación y Acreditación 
Facultad Tecnológica. 

 
 

Ver soporte de la reunión 

Dora Marcela Martínez 
Camargo 

Coordinadora AyA de Ingeniería Eléctrica 
por Ciclos Propedéuticos articulado con 
Tecnología en Sistemas Eléctricos de Media y 
Baja Tensión. 

Camilo Arias Henao   

Coordinador AyA de Ingeniería Mecánica 
articulado por ciclos propedéuticos con el 
programa de Tecnología en Mecánica 
Industrial. 

Gloria Andrea Cavanzo  
Coordinadora AyA de Ingeniería Telemática 
por ciclos propedéuticos con el programa de 
Tecnología en Sistematización de Datos 

Andrés Escobar Díaz 

Coordinador AyA de Ingeniería en 
Telecomunicaciones e Ingeniería en Control y 
Automatización articulados por ciclos 
propedéuticos con el programa de Tecnología 
en Electrónica Industrial.  

Cesar García Ubaque 

Coordinador AyA de Ingeniería Civil 
articulado por ciclos propedéuticos con el 
programa de Tecnología en Construcciones 
Civiles. 

Manuel Mayorga 

Coordinador PC de Ingeniería de Producción 
por ciclos propedéuticos con el programa de 
Tecnología en Gestión de la Producción 
Industrial.  

Daniel Felipe Vásquez 
Forero 

Representante estudiantil 

Paola Quintero Rodríguez Asistente Maestría en Ingeniería Civil 

Angélica Mercedes Nivia 
Vargas 

Profesional Autoevaluación y Acreditación  

Diana Carolina Castro 
García 

Profesional Autoevaluación y Acreditación  

 
Elaboró: Angélica Mercedes Nivia Vargas 
               Diana Carolina Castro García 

Visto Bueno del Acta: Frank Nixon Giraldo Ramos 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ojKc74PvAw5ldVTnZPuggldAtwPmVSC_/view?usp=sharing
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OBJETIVO: El objetivo de este comité es:  

- Avanzar en la definición de los instrumentos de apreciación a partir de los nuevos lineamientos dados en el 
acuerdo 02 de 2020 del CESU, por el cual se actualiza el modelo de acreditación de alta calidad.  
 

 ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Verificación del cuórum. 
2. Avance de trabajo definición de instrumentos de apreciación.  
3. Informe capacitación general de resultados de aprendizaje FT.  
4. Informe por parte del Coordinador de AyA FT. 
5. Varios.  

 
DESARROLLO: 

1. Verificación del cuórum. 
Se da inicio al comité con la presencia de la mayoría de los integrantes del mismo.    

 
2. Avance de trabajo definición de instrumentos de apreciación.  

La profesional de AyA Angélica Nivia, presenta el avance que se ha realizado desde la Coordinación de AyA de 

la Facultad en la consolidación de la matriz que contiene 12 factores, 48 características y una cantidad importante 

de aspectos a evaluar de acuerdo con el nuevo modelo del CNA. Explica, que de acuerdo al primer ejercicio 

realizado el año pasado por el comité, ya se tienen las preguntas que fueron seleccionadas del modelo anterior 

que pueden dar respuesta a nivel de apreciación a las características en las cuales fueron ubicadas, faltan unas 

pocas preguntas por ubicar, pero ya algunos profesores de este comité están realizando el ejercicio.   

De tal forma, continúa la profesional de AyA mencionando que desde la Coordinación y teniendo en cuanta lo 

propuesto y acordado en el pasado comité, se sugiere la siguiente metodología para la actualización de los 

instrumentos de apreciación:  

1. Dividir los factores por grupos de trabajo.  
2. Cada grupo revisará la propuesta que realizó los profesores en cuanto a las preguntas que asigno a esa 

característica, verificando si es pertinente, si se debe modificar su redacción, se debe eliminar ya sea porque 
no aporta a los aspectos a evaluar y se debe elaborar una nueva pregunta, o porque definitivamente ese 
aspecto o aspectos no requieren de apreciación.  

3. Presentar por grupos de trabajo el resultado obtenido en el comité.  
 
Resalta la profesional de AyA los factores que requieren evaluar apreciación en el nuevo modelo: Factor 1 
Proyecto Educativo del Programa e Identidad Institucional, Factor 2 Estudiantes, Factor 3 Profesores, Factor 4 
Egresados, Factor 5 Aspectos académicos y resultados de aprendizaje, Factor 10 Medios educativos y ambientes 
de aprendizaje, Factor 11 Organización, administración y financiación del programa académico, y Factor 12 
Recursos físicos y tecnológicos. 
 
La profesora Gloria Cavanzo pregunta si existe un análisis de correlación de las preguntas de la encuesta anterior 
o modelo anterior, porque lo primero que se debería realizar es un análisis de correlación de estas preguntas, con 
el fin de mirar a cuáles se les podría hacer seguimiento y no tener tanta pregunta que en algún momento este 
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dando la misma información. Además, comenta la profesora Cavanzo, es importante dejar una guía orientadora 
para construir esas otras evidencias que solicita el nuevo modelo.  
 
La profesional de AyA responde a la profesora Cavanzo que no se ha realizado un análisis de correlación. 
Precisamente el ejercicio que se realizó desde el año pasado fue seleccionar las preguntas y ubicarlas de acuerdo a 
lo que está solicitando las características, y por ahora la idea es enfocarnos en la revisión de las preguntas de 
apreciación, y cuando se tengan definidas, se pasará a revisar el resto de aspectos a evaluar que se deben 
responder a nivel documental y estadístico con el fin de generar esa guía orientadora.  
 
Las profesionales de AyA invitan a los proyectos curriculares que deben adelantar procesos de autoevaluación 
con urgencia en particular a Ingeniería de Producción por ciclos propedéuticos con Tecnología en Gestión de la 
Producción Industrial, a utilizar los instrumentos de apreciación que están aún vigentes, mientras se realiza la 
actualización de los mismos al nuevo modelo. Además, de utilizar el modelo sistémico desarrollado por la 
Coordinación General de AyA para los procesos de autoevaluación con fines de renovación de registro 
calificado, ya que es más sencillo y tomará menor tiempo.  
 
La profesora Marcela Martínez comenta que en los procesos de autoevaluación ha sido muy importante permitir 
ver la formación por ciclos y revisar la estructura curricular que tenemos, por lo cual estos instrumentos se han 
tratado de diseñar desde la Facultad, además de desarrollarlos de forma permanente, por lo cual se debería 
aplicar los instrumentos de apreciación una vez al año o cada dos años. De tal forma, es un momento importante 
para trabajar en equipo y diseñar unos instrumentos que sean participativos y permitan poder tomar decisiones 
como por ejemplo ir por una acreditación de alta calidad y diseñar planes de mejora basados en los resultados de 
esos procesos, por lo cual los instrumentos de apreciación los tenemos que hacer más digeribles que los  
diseñados con el modelo anterior, por lo cual debemos revisar las preguntas que están vigentes bajo esta mirada, 
y sería interesante que se repartieran los factores para trabajar en parejas. Concluye la profesora Martínez que 
probablemente no se tengan rápidamente la actualización de los instrumentos al nuevo modelo, pero si es 
importante que se haga un ejercicio a conciencia. Es importante que mientras se actualicen los instrumentos de 
apreciación se continúen utilizando por los proyectos curriculares que requieren adelantar sus procesos de 
autoevaluación los que aún están vigentes.  
 
La Asistente de la Maestría en Ingeniería Civil, Paola Quintero, pregunta si la Universidad está trabajando en 
guías del nuevo modelo y está organizando o estandarizando el tema de las apreciaciones, y sugiere que se trabaje 
de manera integral con los factores al final de una forma completa, porque en ocasiones centrarse en un solo 
factor ayuda a que rinda el trabajo, pero si es importante que todo se articule al final.   
 
El profesor Frank Giraldo responde que la Universidad hasta ahora está empezando a trabajar a nivel 
institucional en el tema, y no se ha concretado documentos a la fecha. Se creería que al final de año se tendrían 
resultados al respecto.  
 
La profesora Cavanzo pregunta cómo va el proyecto educativo de Facultad (PEF), ya que es importante 
armonizar todo este proceso con el PEF.  
 
El profesor Giraldo comenta que el año pasado se trabajó en la estructura del PEF en el comité de currículo, 
pero no se ha avanzado en el contenido del mismo. En dialogo con el Coordinador del Comité de Currículo se 
llegó a la conclusión que se debe proyectar discusiones entono a este.  
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El comité decide los grupos de trabajo para la revisión de los instrumentos de apreciación de acuerdo a los 
factores del nuevo modelo:  
 

Factor Grupo de trabajo 

1. Proyecto Educativo del Programa e Identidad 
Institucional. 

Rubén Bonilla - Cesar García 

2. Estudiantes. Daniel Vásquez - Camilo Arias – Paola Quintero 

3. Profesores Marcela Martínez - Frank Giraldo 

4. Egresados Frank Giraldo - Gloria Cavanzo 

5. Aspectos académicos y resultados de aprendizaje Camilo Arias – Marcela Martínez 

10. Medios educativos y ambientes de aprendizaje Gloria Cavanzo - Andrés Escobar 

11. Organización, administración y financiación del… Cesar García - Rubén Bonilla 

12. Recursos físicos y tecnológicos Andrés Escobar - Gloria Cavanzo 

 
La Coordinación de AyA de la Facultad remitirá a cada grupo la información de los factores con sus 

características y aspectos a evaluar, y las preguntas que se tienen propuestas hasta el momento en cada uno, con 

el fin de que se empiece a realizar la revisión y evaluación, de tal forma que en el próximo comité se dé inicio a 

las presentaciones de los resultados obtenidos.  

La profesora Cavanzo insiste en la importancia de contar con un estadístico que realice la correlación de todas 

las variables para revisar y disminuir preguntas.  

La profesora Martínez sugiere que cada grupo de trabajo inicie realizando un pequeño análisis de cómo cambia 

el factor de un modelo al otro, y a partir de esto si se inicie la revisión de las preguntas.    

3. Informe capacitación general de resultados de aprendizaje FT. 
 
La profesional de AyA Diana Carolina Castro, informa que se está empezando a realizar los procesos para la 
contratación de las capacitaciones en resultados de aprendizaje.  
 
En cuanto a la capacitación dirigida a 6 docentes de cada proyecto curricular en resultados de aprendizaje 
esperados para los programas por ciclos propedéuticos, los capacitadores actualizaron la cotización quedando 
esta en un valor de $ 9.100.000, y manteniendo la estructura de la capacitación presentada inicialmente. El 
capacitador que presentará los papeles ya se encuentra inscrito en Ágora, la base de datos de proveedores de la 
Universidad, además se está realizando el formato de estudios previos, el cual ahora se debe diligenciar desde la 
Coordinación de AyA de la Facultad. Las fechas acordadas en el comité pasado para realizar esta capacitación 
19,21,22 y 23 de julio fueron informadas a los capacitadores quienes manifestaron estar de acuerdo con las 
mismas.  
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Respecto a la capacitación general en resultados de aprendizaje para la gran mayoría de los docentes de la 
Facultad que se acordó con la Decanatura en comité de coordinadores del 6 mayo, se les envió la semana pasada 
a los proyectos curriculares la solicitud acerca del número de docentes que participarían de esta capacitación, con 
el fin de solicitar las cotizaciones respectiva e identificar el valor a descontar de rubro asignado a capacitaciones 
del presupuesto de AyA. La mayoría de los proyectos curriculares han enviado la información, sin embargo, 
faltan dos proyectos curriculares.  
 
La profesora Martínez comenta que, la idea es que los 6 docentes que asistan a la capacitación en resultados de 
aprendizaje esperados para los programas por ciclos propedéuticos sean multiplicadores de la información al 
interior de sus proyectos curriculares, y junto con la capacitación general que estaría dirigida a la gran mayoría de 
docentes, se posibilite más la participación de los docentes en la construcción de los resultados de aprendizaje.    
 
La profesional de AyA invita a los proyectos curriculares que faltan por enviar la información de la cantidad de 
docentes a participar en la capacitación general de resultados de aprendizaje, a remitirla lo antes posible.  

 
4. Informe por parte del Coordinador de AyA FT.  
 
El profesor Giraldo informa que no se han realizado reuniones del Comité Institucional de AyA aproximadamente en 
los últimos dos meses, sin embargo, tiene conocimiento que la Coordinación General de AyA se encuentra trabajando 
en documentos para dar los lineamientos de acuerdo a la nueva normatividad. En cuanto a la Facultad Tecnológica ya 
se está hablando de la alternancia, y están proyectando en los salones donde se llevaría a cabo, ubicar cámaras, tabletas 
digitales y herramientas audiovisuales para transmitir en vivo esas clases. Respecto al lote el ensueño, la constructora 
entró en una situación de incumplimiento y la Universidad está en proceso de demandarla, a mediados de junio tendrán 
unas citas para ver cómo van a avanzar en este tema.  Frente a la postura del paro, el consejo académico a través de su 
circular invita al currículo alterno, a respetar las diferentes actividades, a avanzar en clases, pero no se tiene claridad que 
se va a hacer si se cumple el mes de paro, ya que se suponía que no se debía perder ni una semana de clase.  

 
5. Varios 

El profesor Arias pregunta si se sabe algo sobre el proceso de priorización de los docentes para la vacunación contra el 

Covid-19.  

El profesor Cesar García comenta que el tema se trató en un Consejo Superior donde el Vicerrector Académico y el 

Vicerrector Administrativo respondieron que los listados de los docentes ya fueron enviados al Ministerio de Salud de 

acuerdo con el instructivo que se recibió. 

El profesor Giraldo pregunta al representante estudiantil si les han informado algo de la vacunación para ellos.   

El representante estudiantil Daniel Vásquez comenta que a la fecha ese tema no se ha tocado, no se le ha informado 

nada a los estudiantes.  

Las profesionales de AyA recuerdan a los proyectos curriculares la entrega de los seguimientos a 2020-3 de los planes 

de mejoramiento, ya que a la fecha solamente Electricidad lo ha entregado.  
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6. Tareas.   
 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable 
Fecha de 

Cumplimiento 

Continuar y concluir con los procesos de 
acreditación de alta calidad en el 2021.  

Proyectos curriculares de la 
Facultad: Telemática, 
Electricidad, Civiles. 

Julio de 2021 

Enviar información de los factores para la 
revisión, análisis y actualización de los 

instrumentos de apreciación a los grupos de 
trabajo definidos.  

Profesionales de AyA Mayo 30 de 2021 

 


